



muy numerosa, y viva la esperanza de que muy pronto serán conocidos.  
**El Correspondiente**  
 Dos Torres 9 de Julio 1908.

**Sociedad José Barea é Hijo**  
 Labradores, Ganaderos y Abastecedores de Carnes

Resultado del registro de ganados verificado hoy 11 de Julio de 1908  
**MAYORES**  
 Don Simon Torre, 6 á 163 pesetas; don Mariano Rico, 8 á 163; don Antonio Arias, 8 á 163; don Ramon González, 9 á 164; don Domingo Leon, 10 á 164; don Antonio Molina, 7 á 165; don Manuel Laguna, 12 á 165; don Francisco Castes, resto, á 165.  
**TERNERAS**  
 Don Luis Segura, 4 á 189; don Manuel Fernández, 4 á 189; don Ramon González, 5 á 190; don Manuel Laguna, 5 á 190.  
**MEDIORES**  
 Don Antonio Moya, 15 á 105; don Eugenio Lanza, 20 á 105; don José Gavilán, 17 á 106; don Manuel Antó, 12 á 107; don Rafael A. a, 15 á 108; don José Céspedes, resto, á 109.  
 El registro siguiente se ve fijado el sábado próximo 18 del corriente, á la una de su tarde en el café Suizo Viejo.

**Telegrafía sin hilos en España**

La Compañía francesa de telegrafía sin hilos, el *deux de L'Echo de Paris*, tiene el proyecto de establecer una red completa de comunicaciones de esta índole, con estaciones importantes en el territorio español.  
 Dice, por ejemplo, el aludido periódico francés, que la primera estación será la de Cádiz, con un alcance de 3.000 kilómetros, y en correspondencia directa con una estación de exposición potencia, situada al pié del Pico de Tenerife, en Canarias, cuyo alcance total será de 10.000 kilómetros, con lo cual llegará á Suécia, Noruega, isla Ferro, Terranova, Bermudas, Venezuela, Louisiana, toda el Africa del Norte y las orillas del Mar Negro hasta Olesa, incluyendo, naturalmente, los innumerables barcos en su navegación; será sorpresiva por tanto, enorme esfera de acción.  
 El proyecto comprende además una estación en Barcelona (2.500 kilómetros), destinada á las relaciones con Italia, Austria, Grecia, y la estación de Vigo, de la misma potencia, para comunicaciones con Inglaterra, Bélgica y Holanda.  
 Añade esta información que las cuatro estaciones nombradas están en vias de construcción, y podrán prestar servicio en el mes de Enero próximo; es decir, dentro de seis meses.  
 El conjunto de la red está listo en Septiembre de 1909.  
 La Compañía espera un rendimiento anual de un millón.  
 Los gastos de explotación no pasaran—dice la propia Compañía—de 300.000 francos.

**Boletín Oficial**

Sanario del número de anoche.  
**La emigración.**—Reglamento provincial para la aplicación de la ley de emigración de 21 de Diciembre último.  
**Precios medios.**—Nota de los precios medios establecidos por esta Comisión provincial y por los que han de regirse los suministros hechos á las fuerzas del ejército y guardia civil en esta provincia en Junio último.  
**Agentes ejecutivos.**—Nombres y número de los Agentes ejecutivos.  
**Presupuesto.**—Está expuesto al público el proyecto de presupuesto de Obras para 1909.  
**A cobrar.**—Anuncio del Ayuntamiento de Obarra anunciando á varios propietarios que á las diez del día 20, se pagará á las indemnizaciones por servicios de paños de corriente eléctrica de la línea de Obarra á Beas.  
**Apromiso.**—Anuncio de apromiso de primer grado á varios contribuyentes morosos de esta término.

**Premios.**—Concurso para el donativo de la marquesa de Squilache á las huérfanas del cuerpo de artillería.

**Sociedad José Barea é Hijo**  
 Labradores, Ganaderos, Abastecedores de Carnes y Fabricantes de Pan

Prestos al público desde el día 13 al 19  
 Vacca con hueso, peretas 1,68 kilo, sin hueso 4241  
 Ternera con hueso á 1,92; sin hueso, 2,92  
 Macho 1,40.  
 Borrego á 1,44  
 Cardos á la canal á 7 y 3/4 reales kilo  
*Tocino para fuera*  
 Tocino asado, país, en hoja á 92 reales arroba; salado á 84; fresco sin sal á 76 reales arroba.  
**Precios del pan**  
 Pan extra catalán á 0,40 pesetas kilo.  
 Idem de 1.<sup>a</sup> á 0,38.  
 Idem corriente á 0,34.  
 Idem de labor ó campo á 0,32.  
**NOTA.**—Esta Casa, llama la atención á su numerosa clientela, sobre la importante rebaja introducida en los precios del pan, el cual elabora con arreglo á los últimos adelantos de la mecánica é higiénica; en su fábrica de la Plaza de la Corredora, la que podrán visitar las personas que lo deseen.  
 Todos los artículos de esta casa se sirven á domicilio.

**Crónica Provincial**

**De Villavieja**  
**Neurólogo**  
 Dos muertes repentinas en pocos días: Angelina Nevada y don José Martínez Serrano, que en la actualidad era suplente del juzgado municipal y depositario de los fondos municipales, exportador de vino y alcalde que ha sido en varias veces de esta villa. Ha sido muy sentida su muerte.  
 El entierro fué una imponente manifestación de duelo.  
 Descanse en paz.  
**Corresponsal**  
 10 Julio, 1908.

**De otros pueblos**  
**Incendio**  
 El día 5 del actual, se declaró un incendio en la finca denominada Zhar dilla, término de Horachuelo, ardiendo como en catorce cuerdas de terreno poblado de alcornoques, calculándose el daño en 150 pesetas, habiendo sido detenido como autor del siniestro un ganadero llamado Félix Siles Ojeda, vecino de Posadas, que encontró un cigarrillo y arrojó al suelo la punta.  
**De Pósitos**  
 La Agencia ejecutiva de la Delegación Regia de Pósitos, ha nombrado á auxiliar para los Pósitos de Torre campo y Pozoblanco á don Tomás Serrano Sánchez, y para el de Villavieja á don Carlos Ojeda, á don Camilo Jijón Estrada.  
**Toros en Montilla**  
 Ha sido contratado para torrear en la plaza de toros de Montilla el día 15 del mes actual, el novillero Luis Cruz (Joya).

**Crónica Local**

**Defunción**  
 Tras la larga y penosa enfermedad, sufrida con resignación cristiana, anoche pasó á mejor vida la respetable y virtuosa dama doña Ana López Amigo de la Puente, Condesa del Portillo, hermana del Diputado á Cortes por esta circunscripción, don Pedro, y hermana política del gobernador militar de Jerez, general Obregón.  
 El nombre de la condesa del Portillo ha ido siempre asociado á toda empresa de utilidad de las localidades en Córdoba y mereció bien de todos por el interés que en esta clase de empresas tomaba.  
 Madre y esposa amantísimas, hermanas carísimas y dama distinguida de nuestra buena sociedad, su muerte ha

tido en extremo sentida al divulgarse esta mañana y mas de cuatro asidos concurrentes á la Cocina Económica hoy han tenido en sus labios una oración al recuerdo de su bienhechora incesante.  
 A la hora de entrar en máquina este número, se están efectuando los funerales por el eterno descanso de su alma en la parroquia de San Francisco.  
 A su desconsolada familia y singularmente á su esposo el conde del Portillo, á sus hijos, á su hermano don Pedro, á sus hermanas señoras de Obregón y de Saiz y sus hermanos políticos la señora Alvarez viuda de López y don Clemente Obregón, enviamos nuestro pésame más sentido, á la vez que pedimos á nuestros lectores una oración en sufragio por su alma.

**De los jardines**  
 Llamamos la atención de nuestro querido amigo el alcalde don Rafael Jiménez, para que ordena se redoble la vigilancia en los jardines, con objeto de limpiarlos de las hordas de salvas que se enseñorean de dicho punto.  
 Estos zúids usan frazcos indecorosos al paso de las señoras á las que se pretenden alzar con atrevimientos de mayor calibre.  
 Anteayer un jóven bien educado tuvo que andar á bufetones con un indicador de los referidos á los que es preciso sentar bien la mano.  
 Cuanto se haga para evitar la frase gruesa y la acción impúdica que hasta personas bien vestidas tienen al paso de las señoras, merecerá bien de la sociedad.

El señor Jiménez Amigo ha sido siempre un defensor de estas ideas y personalmente ha detenido á algunos mal hablados y espantados ha de reiterar las órdenes en este sentido.  
**En la Audiencia**  
 El martes ante la sección primera y con intervención del jurado se verá una causa instruida en el juzgado de Córdoba por el delito de expedición de billetes falsos contra Antonio Expósito López que será defendido por el señor Carretero y representado por el señor Castaño.  
**Funerales**  
 Ayer, ya en máquina nuestro número, terminaron los solemnizaciones funerales, que según anunciamos se verificaron en la parroquia de San Pedro, en sufragio del alma del profesor jubilado de esta Escuela de Veterinarios don Gabriel Ballido y Navarro, padre político de nuestro respetable amigo el ilustrísimo señor don Manuel González López, presidente de esta Diputación provincial.  
 Al religioso acto asistió tan numerosa concurrencia que eran impotentes á contenerla las amplias naves de la parroquia, en que los mártires cordobeses tienen gran parte de sus reliquias.  
 Presidían el duelo el Arcediano de esta S. I. C. doctor don Bartolomé Rodríguez y Ramírez.  
 A su derecha tomaron asiento el presidente de la Diputación é hijo político del finado señor González López, el gobernador civil señor Cano y Caeto, el vicepresidente de la Diputación provincial señor Velasco Cabal y el director del Instituto señor Cobo Sampedro.

A la izquierda se hallaban el general gobernador señor Muñoz Cobo, el alcalde interino señor Jiménez Amigo, el Director de la Escuela de Veterinarios don Calisto Tomás y don Miguel García Pulido.  
 Después de ese oficio, modelo de solemnidad que hace sentir á los más duros de corazón, púsose en orden la funebral comitiva y al frente de ella los niños del Hospicio y los acogidos en el Asilo de Ancianos, todos con velas encendidas; seguía el clero parroquial y tras él, magnífico coche estafeta de la ferrería de Ntra. Sra. del Carmen, tirado por cuatro caballos y presentado á la Federica.  
 Llevaban las cintas que pendían del ataud los señores don Joaquín Ruiz Repín, oficial letrado de la Diputación, don José del Río de la Banderia, inspector de primera enseñanza; los profesores veterinarios don Miguel García Pulido y don José Hernández; secretario de la Escuela de Veterinarios señor Martín Merlo, y don Antonio Gómez Godino.  
 Seguía numeroso duelo y cerraba la comitiva larga fila de carruajes.  
 El cadáver del que fué digno catedrático de esta Escuela de Veterinarios recibió cristiana sepultura en el cementerio de San Rafael.  
 A su distinguida familia en la que contamos amigos carísimos y respetables reiteramos desde estas columnas nuestro más sentido pésame.  
**Los acotes**  
 Las demandas que de algunos días á esta parte vienen sucediéndose han deterrado el marasmo é incertidumbre que desde mucho tiempo constituía la característica del mercado.  
 Este cambio operado no ha despojado ni mucho menos la situación general del mercado, pues mientras los precios se han afirmado algo tanto y se ha iniciado cierta alza, con los cuales se ha dado salida á grandes existencias del mercado regulador, los especuladores han disminuido sus entradas en el mismo, sien-do tan escasas las de arrieros que apenas se encuentran; lo obstante, en estas existencias más que suficientes para atender á las solicitudes que se han registrado.

**Taurina**  
 La cuadrilla de jóvenes cordobeses que dirigén los valientes y aplaudidos diestros Alfonso M. fo, Corchallo II y Enrique Rodríguez, Manolito II (antes Sordillo), ha nombrado apoderado á don Rafael Beltrán Lecaña, que tiene su domicilio en Córdoba en la calle Emilio Castelar, número 68.  
 Por el marqués de la Vega  
 Atendido á Real Cédula de ruego y encargo nuestro venerable prelado ha dispuesto que en todas las parroquias de esta diócesis se celebren funerales en sufragio del alma del marqués de la Vega de Armijo.  
 En Córdoba se celebrará pasado mañana á las diez en la Catedral.  
**Blasfamos**  
 Han sido puestos á disposición del señor gobernador civil, dos individuos por blasfemar en la vía pública.  
**De viaje**  
 En el expreso de esta noche, marchará á Vernet-de-Bains el director y fundador de *L'École Supérieure Française*, y querido amigo nuestro monseñor Armad Daffour á pasar las vacaciones al lado de su distinguida familia. Le deseamos feliz viaje.  
**Por el nuevo infante**  
 Para dar gracias á Dios por el natalicio del infante don Jaime, nuestro venerable prelado ha dispuesto en circular que publica el último número del *Boletín Eclesiástico*, que en todas las iglesias de la Diócesis se cante un salmo: *Te Deum* al que se an invitadas las autoridades locales y corporaciones católicas en la forma acostumbrada, todo esto sin perjuicio de los actos que se celebren en esta Santa Iglesia Catedral.  
 Asimismo, nuestro prelado ha dispuesto que todos los sacerdotes reciten en los tres días siguientes al que se cante el *Te Deum* la oración *pro gratiarum actione* en todas las misas cantadas y rezadas en que lo permita la liturgia.

El *Te Deum* se celebrará en Córdoba mañana á las diez con asistencia de las autoridades.  
**Al Celso**  
 Ayer á las dos y media de la tarde, y á los 18 meses de edad, subió al cielo la niña Isabel Spínola y Cárdenas, hija de don Antonio Spínola y doña Carmen Cárdenas, cuando de sus abuelos la distinguida señora doña Josefa Gómez, abuela paterna y de don Alfonso de Cárdenas, abuelo materno.  
 La defunción ha ocurrido en La Graña de Torrehermosa.  
 Personas de tan acendrada religiosidad como los señores de Castillojo, de Spínola, y los abuelos citados, sufren tan dolorosa pérdida con hondo sentimiento, pero en su alma guardan el consuelo de su gozi de la visión beatífica Isabella Spínola, y á la presencia de Dios tienen un ángel que les recuerda.  
 Los nuevos uniformes militares  
 El *Diario Oficial* publica ayer una circular disponiendo que los jefes y ofi-

ciales del arma de Caballería que no pertenecen á activo no usen el nuevo uniforme adoptado hasta que se remitan á los Cuorpos los modelos á que se refiere la R. O. del 16 del pasado, la que quedará modificada con ligeras variaciones, que consisten en determinar para los regimientos de Cazadores el color blanco en los vivos, granate para los Lanceros y amarillo para los Dragones.  
 Las nuevas prendas nuevas que se adopta son: la faja para los Cazadores, y el cinturón blanco, de charol, para los Lanceros y Dragones.  
 Queda en suspenso todo lo relativo al uniforme de campaña, hasta que resuelva el asunto el Estado Mayor Central.  
 En el Asilo de Mendicidad, se halla depositada una caballería mayor encontrada sin dueño conocido en la calle Alfonso XII.  
 Las Ordenanzas de Baena  
 El reputado historiador don Francisco Valverde Peralas, ha tenido la atención, que le agradecemos, de remitirnos el cuaderno 38 de la curiosa obra titulada: *Antiguas Ordenanzas de la Villa de Baena*,  
 2.600 pesetas  
 Véase concurso cuarta plana.  
**Don detenidos**  
 Por haber hurtado una barra, ha sido detenido un individuo, y otro por corrupción de menores.  
 Guardia  
 El guardia número 27 detenido ayer á una mujer embriagada que se hallaba tendida en la calle del Toril,  
 Saludos  
 Seargidas algunas dudas para dar cumplimiento á la Real orden de 8 de Junio pasado (D. O. núm. 127), respectó al salado que ha de hacerse por la fuerza de la Guardia civil se tendrá presente que á S. M. y A. A. RR. lo efectuarán en la misma forma que anteriormente lo verificaba, ó sea quitándose el sombrero, y que en cuanto á los oficiales generales, gobernadores civiles y comoreles y subinspectores de su Tercio, no sufre más modificación que el dejar de des cubrirse al practicarlo.  
 Go. donar 5, donde está la fotografía  
 Las piedras  
 Hoy ha sido detenido por el guardia del distrito, un jóven que en la calle San Fernando hirió á una anciana en la cabeza con una piedra.  
**Música**  
 Desde mañana, la banda municipal de música tocará en el paseo del Gran Capitán, de diez á doce de la noche.  
**Este**  
 Ha sido detenido por el guardia número 38 un sujeto que sustrajo á otro un pañuelo de seda con varios objetos.  
**In memoria**  
 En memoria de la señora Condesa del Portillo, primera presidenta del Patronato de defensa de la Cocina Económica, el alma de la misma y la que con celo infatigable consiguió dar existencia y estabilidad á esta institución, se ha acordado por el Consejo patronal y sin perjuicio de hacer alguna otra manifestación, que pasado mañana lunes decaido misas en el oratorio de la Cocina Económica y desde la última hora citada á las siete de la tarde esté expuesto el Santísimo Sacramento.  
 El señor Obispo de la Diócesis ha concedido 50 días de indulgencia á los que ruegan por su alma y otros 50 días á los que asisten á los cultos antes expresados.  
**Energumene**  
 Los guardias números 33, 76 y 67 detuvieron ayer á un sujeto embriagado que en San Agustín y demás calles hasta el arroyo municipal, promovió un monumental escándalo blasfemando de un modo horrible y acometiendo á uno de los guardias al que rompió la gorra y costando gran trabajo poderlo encerrar.  
**Viajeros**  
 Se encuentra en Córdoba, procedente de Jerez de la Frontera, el general Jaquetot, subdirector de la Gría caballar, acompañado de su hijo, don Se-

ciale del arma de Caballería que no pertenecen á activo no usen el nuevo uniforme adoptado hasta que se remitan á los Cuorpos los modelos á que se refiere la R. O. del 16 del pasado, la que quedará modificada con ligeras variaciones, que consisten en determinar para los regimientos de Cazadores el color blanco en los vivos, granate para los Lanceros y amarillo para los Dragones.  
 Las nuevas prendas nuevas que se adopta son: la faja para los Cazadores, y el cinturón blanco, de charol, para los Lanceros y Dragones.  
 Queda en suspenso todo lo relativo al uniforme de campaña, hasta que resuelva el asunto el Estado Mayor Central.  
 En el Asilo de Mendicidad, se halla depositada una caballería mayor encontrada sin dueño conocido en la calle Alfonso XII.  
 Las Ordenanzas de Baena  
 El reputado historiador don Francisco Valverde Peralas, ha tenido la atención, que le agradecemos, de remitirnos el cuaderno 38 de la curiosa obra titulada: *Antiguas Ordenanzas de la Villa de Baena*,  
 2.600 pesetas  
 Véase concurso cuarta plana.  
**Don detenidos**  
 Por haber hurtado una barra, ha sido detenido un individuo, y otro por corrupción de menores.  
 Guardia  
 El guardia número 27 detenido ayer á una mujer embriagada que se hallaba tendida en la calle del Toril,  
 Saludos  
 Seargidas algunas dudas para dar cumplimiento á la Real orden de 8 de Junio pasado (D. O. núm. 127), respectó al salado que ha de hacerse por la fuerza de la Guardia civil se tendrá presente que á S. M. y A. A. RR. lo efectuarán en la misma forma que anteriormente lo verificaba, ó sea quitándose el sombrero, y que en cuanto á los oficiales generales, gobernadores civiles y comoreles y subinspectores de su Tercio, no sufre más modificación que el dejar de des cubrirse al practicarlo.  
 Go. donar 5, donde está la fotografía  
 Las piedras  
 Hoy ha sido detenido por el guardia del distrito, un jóven que en la calle San Fernando hirió á una anciana en la cabeza con una piedra.  
**Música**  
 Desde mañana, la banda municipal de música tocará en el paseo del Gran Capitán, de diez á doce de la noche.  
**Este**  
 Ha sido detenido por el guardia número 38 un sujeto que sustrajo á otro un pañuelo de seda con varios objetos.  
**In memoria**  
 En memoria de la señora Condesa del Portillo, primera presidenta del Patronato de defensa de la Cocina Económica, el alma de la misma y la que con celo infatigable consiguió dar existencia y estabilidad á esta institución, se ha acordado por el Consejo patronal y sin perjuicio de hacer alguna otra manifestación, que pasado mañana lunes decaido misas en el oratorio de la Cocina Económica y desde la última hora citada á las siete de la tarde esté expuesto el Santísimo Sacramento.  
 El señor Obispo de la Diócesis ha concedido 50 días de indulgencia á los que ruegan por su alma y otros 50 días á los que asisten á los cultos antes expresados.  
**Energumene**  
 Los guardias números 33, 76 y 67 detuvieron ayer á un sujeto embriagado que en San Agustín y demás calles hasta el arroyo municipal, promovió un monumental escándalo blasfemando de un modo horrible y acometiendo á uno de los guardias al que rompió la gorra y costando gran trabajo poderlo encerrar.  
**Viajeros**  
 Se encuentra en Córdoba, procedente de Jerez de la Frontera, el general Jaquetot, subdirector de la Gría caballar, acompañado de su hijo, don Se-

bañista Delgado, de Torrecampo, y don Fernando Calderón y Pineda de las Infantas, de Castro del Río.

**Denunciados**  
Lo han sido por la guardia municipal la encargada de una casa calle del Romero por negarse á franquear la entrada á unos vecinos protestando no haber llegado antes de cerrar la puerta y un sujeto que maltrató de palabra y obra á una mujer en la calle de los Judíos.

**SE VENDE**  
Un coche jardinería, de cuatro asientos, con tiro á sin él. Razón, Mancebos, 8.

**HIELO**  
De la antigua y acreditada fábrica del Marqués del Mérito, se vende en la calle de la Plata á 0'20 céntimos el kilo.

Se sirve por arroba al precio de una peseta en fábricas; se hacen envíos á los pueblos cargando solamente los portes. Hay tel. fono. Dirección telegráfica: Fábrica de hielo Gran Capitán.

**PAJA**  
Se vende de superior calidad de la actual cosecha á 25 pesetas el carro en el domicilio del comprador. Salvados y cereales de todas clases á precios reducidos. Por partidas se sirve á domicilio. Plaza Angel Torres, número 8. 5-1

**SE ARRIENDA**  
Desde el día de la casa núm. 24, Plaza de las Cañas, con muy cómodas habitaciones.

Para tratar del precio y condiciones en la calle Osario, núm. 10. 10-1

**ARRENDAMIENTO DE FINCAS RÚSTICAS**  
Desde el día hasta el 31 del corriente, se oyen proposiciones para el arrendamiento de los cortijos rústicos llamados «Cruz», «Toros» y «Hatos», sitos en los términos municipales de Bujalance y el Carpio. El pliego de condiciones se halla de man á mano en el despacho del que suscribe.—Córdoba 10 de Julio de 1908.—Francisco Rivera. 10-1

### Boletín Religioso

**Santo de mañana**  
San Juan Gualberto, abad y fundador.

**Jubiléo circular**  
Mañana en la iglesia del Convento de religiosas Capuchinas, costeado por doña Rafaela Barbudo, en sufragio por su esposo.

Mañana á las nueve se bendecirá la imagen de la Santísima Virgen del Pilar, para la capilla que en la Real Iglesia de San Pablo, lleva su nombre, y que se inaugurará con una solemne misa interpretada por escogida capilla, cantando las glorias de la Pílarica el Muy Reverendo Padre, Antonio Puayo, Consultor general de la Provincia Bética de su Instituto.

En tan gran solemnidad se cantará también el Himno de la peregrinación nacional á la Virgen del Pilar.

A venerar á la Pílarica, todos los españoles de pura cepa.

**SEGUNDO ANIVERSARIO**  
Las misas que se celebran el día 14 en la parroquia de San Nicolás de la Villa donde las cho y misa en adiando por los señores sacerdotes invitados; serán aplaudidas en sufragio por el alma del señor don Pedro Suarez Varela y Alcáide, (q. o. p. d.) Su viuda é hijos suplican á sus amigos lo encomienden á Dios y á la Santísima Virgen.

### Gran Café de Colón

**HELADOS PARA MAÑANA**  
Mantecado.—Crema de bizcocho.—Licón.—Merengues helados.—Biscuit glacé.  
Teléfono 96

### Café del Gran Capitán

Díariamente hay los mejores helados.—Se sirven á domicilio.

### Restaurant de Miguel Gómez

**Plato del día para mañana**—Por la mañana: Crisidillas con tomate.  
Por la tarde: Ternera con habichuelas verdes.  
Plátanos manzanos á 1'75 pesetas la docena.  
Se vende vino Rioja Clarito, á 75 céntimos litro y á 11 pesetas la arroba.  
Teléfono, 140

### CAFÉ RESTAURANT «La Perla»

**HELADOS**  
Mantecado.—Crema de chocolate.—Almendras.—Licón.—Barquillos rellenos.—Merengues helados.—Biscuit glacé.  
Servicio á domicilio.—Teléfono, número 4.

## Por telégrafo

(De nuestro servicio especial)  
**Las vacaciones parlamentarias**  
Madrid 11 (12'45 t.)

El «Globo» dice que ha sido objeto de muchos comentarios el discurso del señor Maura contestando al señor Burell.

Dice que el anticipo de la jornada régia á San Sebastián es indicio de que las Cortes se cerrarán pronto.

Por nuestra parte añadimos podemos asegurar que algo hay de eso y que es muy fácil que las vacaciones comiencen del 15 al 20 del actual.

**Los solidarios**  
Los diputados solidarios han escrito á un compañero suyo que se haya en la Corte diciendole que si hacen falta vendrán todos.

**De verano**  
Lopez Dominguez veraneará en San Sebastian.

**De Guinea**  
Un periódico comenta hechos del África occidental y dice que á la vista de los acontecimientos, Allende Salazar debe abandonar el silencio para que se sepa la verdad de lo que pasa en Guinea.

**El imparcial**  
Dice que si del debate de ayer y de la reunión de los primates sobre Hacienda municipal, salieron nuevas orientaciones, la situación será breve.

**El Liberal**  
Dice que si Maura salvará todas las dificultades teniendo la confianza de la Corona, en el Congreso le quedan las dificultades de las minorías en lo del vasto problema de la Hacienda municipal.

**La Gaceta**  
La «Gaceta» de hoy, publica las siguientes disposiciones:  
Ley autorizando al ministro de la Guerra para la introducción sin pago de aranceles de 20 ametralladoras construidas en el extranjero.

Autorizando para llevar á cabo sin las formalidades de subasta la adquisición de papel, impresión, encuadernación y numeración de los títulos de la Deuda pública al 4 por 100 que van á emitirse.

Anunciando la vacante de varias cátedras.

Disponiendo que se hagan por administración las obras de varias carreteras de las provincias de Cádiz y Málaga.


Anunciando la vacante de registrador de la propiedad de Barcelona.

**Viaje suspendido**  
La Granja.—Se ha suspendido el viaje que proyectaba hacer hoy el Rey yendo á Madrid á jugar al Polo.

**Cordialidad**  
Paris.—«Le Matin» publica un telegrama de Berlín diciendo que á pesar de lo dicho por la prensa de Paris existe la mayor cordialidad entre Francia y Alemania.

**De Lisboa**  
No se ha confirmado la noticia de que se proyectara una modificación ministerial.

**La Bolsa**  
Madrid 11 (seis tarde.)  
En el cierre oficial de Bolsa el 4 por 100 interior se cotizó á 81'50, los francos á 12'55 y las libras esterlinas no han tenido cotización.



LA ILMA. SEÑORA

# Doña Ana López Amigo

## Condessa de Portillo

HA FALLECIDO EL DIA 10 DEL CORRIENTE  
DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS  
Y LA BENDICIÓN DE SU SANTIDAD

Su Director espiritual; su desconsolado esposo el Ilmo. señor Don Wilfredo de la Puente, Conde de Portillo; sus hijos Don Manuel y Don José, sus hermanas Doña Dolores, Doña Polonia y Doña Pedro López Amigo; sus hermanas políticas Doña María de los Angeles Alvear, viuda de Lopez; Doña Dolores Viquez de la Plaza y el Excmo. señor Don Clemente de Ostegó; sobrinos y demás parientes de la familia

**Q. E. P. D.**

Suplican á sus amigos se sirvan recordarla en sus oraciones á Dios Nuestro Señor y á la Santísima Virgen del Carmén.

**Parlamentaria**  
En el Congreso habia desanimación á primera hora.

El presidente tuvo que retrasar la apertura de la sesión aguardando á que hubiese número.

En los pasillos se comentó la solución que tendrá el debate sobre Administración local, relacionándolo con las vacaciones.

Los comentaristas se mostraron mas optimistas, respecto á una crisis inmediata.

**Otro empréstito**  
En la sesión celebrada hoy por el Ayuntamiento de Madrid, se ha aprobado un empréstito municipal, al que por cierto habia recomendado Moret se le hicieron obstrucción.

El empréstito es de 37 millones de pesetas que se destinarán á la construcción de una gran vía, un buen matadero y un mercado de ganados.

**Los viticultores**  
La comisión de viticultores presidida por Burlanga para tratar con el director de Aduanas ha terminado sus trabajos.

Proponen los viticultores como tipo máximo el pago de 20 pesetas por hectólitro de alcohol vinico y 50 de industrial. Renuncia á las devoluciones de los exportadores y á la anulación de privilegios para los cosecheros.

El alcohol desnaturalizado continuará como hoy.

El informe se ha enviado al ministro de Hacienda.

**La salud de D. Carlos**  
Por ausencia de Barrio y Mier el señor Vázquez de Mella telegrafió anoche á Venecia preguntando por la salud de D. Carlos de Borbón en vista del telegrama alarmante que anoche publicó «La Correspondencia».

El señor Vázquez de Mella ha recibido el siguiente telegrama de don Carlos, expedido en Milán:

«Gracias de corazón por vuestro interés. Estoy perfectamente.»

**El empréstito del Estado**  
Hecho el prorrateo de las suscripciones en metálico al empréstito para la emisión de Deuda pública del 4 por 100, resulta que corresponde á razón de 1.996 por 100.

**Paro general**  
Laciarva ha manifestado que continúa el paro general en Logroño.

El gobernador gestiona un arreglo entre patronos y obreros.

**Noticia desmentida**  
Se ha desmentido la noticia de que el teniente general Franch sea relevado del cargo de Director general de Carabineros.

**Senado**  
Al comenzar la sesión está en el banco azul el señor Rodriguez Sampedro.

El Conde de Casa Valencia pide detalles de lo que sucede en nuestras posesiones de Guinea.

También solicita que se abran las tabernas en domingo.

Se entra en la orden del día y se aprueba definitivamente el proyecto contra los abusos de la usura.

La Cámara pasa á reunirse en sección s.

Continúa la sesión.

**Congreso**  
En el banco azul los señores Maura, Allende Salazar, marqués de Figueroa, Lacierva, Ferrandiz y Sánchez Bustillo.

Estos dos últimos están de uniforme y al comenzar la sesión suben á la tribuna de secretarios leyendo varios proyectos.

El señor Sánchez Bustillo lee entre otros uno, concediendo un crédito de 300.000 pesetas para viajes de diplomáticos y consules y otro de igual cantidad para los pueblos damnificados por las últimas subastas.

El marqués de Figueroa contesta á varias preguntas que le hicieron en sesiones anteriores.

Romero hace una pregunta á Sánchez Bustillo sobre las minas de Almadén.

Limón pide á González B. sada que asista á la inauguración de las obras del puerto de Huelva.

Continúa la sesión.

**La leyenda de la crisis**  
Cada vez son más inexactos los rumores que circulan acerca de la crisis, tan inexactos como esos supuestos celajes que pretenden ver los pesimistas los cuales atribuyen á la crisis la llegada del Rey á Madrid el lunes 13 para marchar á la fiesta de la intantería en Toledo el martes 14.

El Rey vendrá el lunes á Madrid, es cierto, pero este anticipo de su viaje se debe á ahorrar un viaje á la Granja á la Mesa del Congreso, que tiene que sancionar unas leyes.

Por ahora cuanto se hable de crisis es totalmente infundado. Hasta que regrese á Madrid el

señor Dato que tardará una quincena, nada puede vaticinarse del porvenir político.

**Proyectos de Marina**  
Se ha leído esta tarde en el Congreso un proyecto regulando las leyes de Administración de justicia en Marina.

En ese proyecto se desentiende la jurisdicción de Marina de los delitos de la Marina Mercante. Si sus individuos cometen delito hallándose en el puerto entenderá en ello el juzgado ordinario y si fuese en alta mar un jurado compuesto de siete individuos escogidos entre la gente de mar.

En las cuestiones de derecho entenderá el jefe de la jurisdicción central con el auditor de Marina.

Cuando se trata de delitos de insubordinación entenderán los tribunales de Marina.

Crease un tribunal superior adherido al Consejo de Guerra para entender en los recursos que puedan suscitarse.

**Firma de Fomento**

El monarca ha sancionado con su firma varios decretos referentes á la construcción de las carreteras de Hostalrich á Baños de San Hilario, de la de León á Murria, de Paredes á la de Ponierrada á Palacios, de Archidona á Villanueva de Trabuco, de Torrox á la de Málaga á Almería prolongación hasta Cómpeta; de Santa Coloma de Farnés á Lloret de Mar y otras.

Además ha firmado numerosas jubilaciones, ascensos y nombramientos de ingenieros de minas.

Nombrando caballeros del Orden civil del mérito agrícola á don Fructuoso Lorenzo, don José Vis Raventos, don Manuel González Parejo y don Vicente Laposatas.

### CORDOBA EN MADRID

**Entregando unas placas**

Una comisión compuesta del alcalde de Córdoba señor Pineda de las Infantas y de los diputados de Cortes señores Contreras Camona y Marín Cadenas ha visitado hoy á los señores Sánchez Guerra é Isasa entregándoles las placas, descritas por EL DEFENSOR, y en las que consta que han sido nombrados hijos predilecto y adoptivo respectivamente de esa capital.

Los comisionados escucharon frases de sincera gratitud para el Ayuntamiento de Córdoba por tal distinción y á los amigos por la donación de tan admirables obras artísticas.

**Intereses provinciales y locales**

Invitados á almorzar los señores mencionados por los diputados señores Sánchez Guerra é Isasa, de sobremesa se ocuparon de asuntos de interés para la provincia.

El señor Pineda de las Infantas visitará á los señores Maura, González Basada y Lacierva para tratar de cuestiones pendientes y del ensanche de las Tendillas con el fin de conseguir facilidades para la rápida ejecución de esta obra.

*Mencheta.*

### NUEVA CONSULTA

**Dr. Sebastián**

PEDRO LOPEZ, 28  
De 3 á 5. Jueves y Domingos gratis para los pobres, de 5 á 6.

Imp. «El Defensor de Córdoba» Sevilla, 15

# CASANA DENTISTA Sucesor de M. Belmonte.

Marcos de Bell & Córdoba

